



Inicio > País > Laboral > Una repartija de miseria con complicidad de Ecopetrol

Laboral Portada

Una repartija de miseria con complicidad de Ecopetrol

By Voz Digital octubre 18, 2024

7 0

Mitin de trabajadores de Ecopetrol Provincia. Foto cortesía

La tercerización laboral de cientos de trabajadores en estos pozos petroleros, tiene a empresas contratistas, trabajadores, comunidades y al sindicato en un grave conflicto

Juan Carlos Hurtado Fonseca

@aurelianolatino

Cada cuatro o seis meses o cada año se presenta un problema entre los trabajadores de los pozos petroleros de Ecopetrol Provincia, en los municipios de San Martín, Sabana de Torres y Rionegro, en Santander, donde hay alrededor de 600 obreros de esta industria, de los cuales 500 están afiliados a la Unión Sindical Obrera, USO.

El conflicto se origina en las rotaciones o cambio de personal de las empresas contratistas, que venden servicios de actividades misionales a la estatal petrolera Ecopetrol, porque finalizan sus contratos laborales.

Viviana Ricaurte, dirigente sindical de la USO, subdirectiva Sabana de Torres, explica que las comunidades se pelean por cupos laborales en la estatal petrolera, aunque de manera tercerizada; problema que se acrecienta con el desempleo en estos municipios.

Es necesario aclarar que las firmas contratistas de Ecopetrol funcionan con el sistema de rotación, es decir, sacan obreros con un vínculo contractual a dos o tres meses o, uno o dos años. Lo cuestionable es que estos procedimientos se hacen con el conocimiento de la empresa petrolera.

La tercerización

Esto provoca enfrentamientos entre las comunidades por cupos: "Se inicia un proceso de confrontación entre la clase obrera y las comunidades. Por qué, por un empleo, entonces es, 'ah tú ya comiste suficiente, ya llevas mucho tiempo ahí y ya es tiempo de que en el próximo contrato te vayas'. Y esto ha generado una problemática porque los trabajadores se han ganado ese espacio dando su producción al 100% y ya visualizan esto como una profesión", manifiesta la dirigente de la USO.

Uno de los más afectados son los 60 trabajadores de vigilancia, quienes llevan años en sus cargos, se han profesionalizado y ahora corren el peligro de que más de 60 de ellos se queden desempleados por el proceso de rotación, aunque llevan entre 12 y 15 años laborando.

"¿Qué les vamos a decir a los trabajadores que están a punto de pensionarse? '¿Ah, es que ya comiste, entonces, que hoy venga otro a comer y repartir la miseria en un municipio?'" cuestiona Viviana Ricaurte.

La dirigente sindical riñe con la estatal petrolera porque no defiende a los trabajadores cuando se presentan estas situaciones: "Lo que medianamente Ecopetrol debe garantizarles a los trabajadores, es una estabilidad. Las garantías laborales las tienen los trabajadores directos de Ecopetrol, que son solo 80".

MOST POPULAR

Festival Ibanasca
octubre 18, 2024

El Plateado después de Perseo
octubre 18, 2024

Rifirrafe entre Petro y Uribe
octubre 17, 2024

Paz en el camino del cambio
octubre 17, 2024

Cargar más >

RECENT COMMENTS

Rodrigo en ¡No al golpe de Estado!

Rodrigo en ¿Por qué Estados Unidos acusa a RT?

Rodrigo en Petro en la mira

Rodrigo en ¡La pensional se defiende!

Rodrigo en ¡Sí a la Democracia. no al golpe!

Rodrigo en "La mayor herramienta política y de transformación social es la unidad"

Rodrigo en "El diálogo fue con todos los actores del sector"

Rodrigo en América Latina fracturada

Rodrigo en El Gobierno del cambio se la juega por la reactivación

Rodrigo en Unas de cal. otras de arena

Rodrigo en Kamala Harris no es como la pintan

Rodrigo en ¡Vamos por el partido unitario!

Rodrigo en China llamó a respetar los resultados electorales en Venezuela

Rodrigo en Venezuela exige respeto a su soberanía

Rodrigo en La obsolescencia programada del liberalismo

Rodrigo en WhatsApp con la oposición golpista

Rodrigo en Presupuesto 2025: recaudos y reactivación económica

Rodrigo en Camaradas de la "tercera y cuarta juventud"

Rodrigo en La Liga Feminina Colombiana y los errores de la Dimayor

Rodrigo en Mensaje del Partido Comunista a la segunda asamblea de Colombia Humana

Rodrigo en Una utopía desde el sur

Voz Digital en Netanyahu: la justicia internacional debe actuar contra el genocida

amaia en Netanyahu: la justicia internacional debe actuar contra el genocida

Rodrigo en 30 años sin Manuel

Rodrigo en Reactivación: objetivo para el 2026

Rodrigo en Una disputa por el modelo de ciudad

Rodrigo en "Estamos ganando la pelea poco a poco": Mauricio Jaramillo Jassir

Rodrigo en Ha fallecido Wilson Borja

Rodrigo en Oligopolio empresarial

Rodrigo en Plan Marshall vs. Ruta de la Seda

Rodrigo en El verdadero objetivo: el oro negro

Rodrigo en ¿No se dan cuenta?

Rodrigo en Nicolás Maduro reelecto presidente Venezuela

Rodrigo en "Le creemos al Gobierno, pero vamos a pasos lentos"

Rodrigo en "El capital o la vida"

Rodrigo en La sotana en manos de Petro

Rodrigo en Por qué a veces coincidimos con la

Cada cuatro meses que se terminan los contratos hay incertidumbre en comunidades y trabajadores. Foto cortesía

Innecesaria confrontación

El cambio de personal ha producido choques entre el sindicato, los trabajadores y la estatal petrolera: "Porque dentro de nuestra plataforma de lucha está garantizarles a los trabajadores una estabilidad. Esas son las peleas contundentes que damos con Magnex, es que nosotros no podemos permitir que se nos despida un trabajador simple y sencillamente porque tengo que rotar la miseria o, porque los presidentes de las juntas de acción comunal definieron que

Hay que rotarlos o, porque la gente ya cree preciso que hay que rotarlos", explica Viviana Ricaurte.

Por su parte, las comunidades, representadas por las juntas de acción comunal, exigen que se emplee personal de estos municipios y veredas, respaldadas en un legítimo derecho de solicitarlo a Ecopetrol y a las contratistas que operan en sus territorios.

La dirigente sindical explica: "Los trabajadores que hacen parte de las zonas de impacto o de donde se perfora tienen la garantía legal de que la gente de esos pueblos o de esos pozos o cercanos tengan empleabilidad".

Ahora bien, desde las mismas comunidades y trabajadores se ha denunciado la existencia de mafias que venden los cupos en las empresas o cobran un porcentaje de las mesadas, 500 o 600 mil pesos, a cambio de meterlos a laborar. Y, si la empresa se niega a contratar a determinado personal, puede haber bloqueos o paros por parte de algunos a nombre de la comunidad. De esta manera, las rotaciones sirven a estas mafias.

Trabajos misionales

"Uno espera que por lo menos Ecopetrol garantice una mediana estabilidad y la respuesta de ellos lavarse las manos y termina diciendo, 'Qué pena, es que este no es mi tema, ese tema es de la empresa contratista, toca que hablen con ellos'. Y nos vamos a hablar con el contratista y el contratista dice, 'Es Ecopetrol'", manifiesta Viviana Ricaurte.

El sindicato tiene claro que las actividades misionales como mantenimiento y seguridad deben ser contratadas directamente por la empresa. Algunos aseguran que los vigilantes no hacen parte de la misionalidad, a lo que la dirigente responde: "Eso fue algo que nos quitó Uribe. Lastimosamente dicen que el vigilante no tiene nada que ver con la industria del petróleo. Y, entonces yo

Viviana Ricaurte

hago la pregunta, cuando se hacen las rondas y los recorridos el vigilante tiene que estar verificando si los tanques se están regando y pasar el informe, tiene que estar verificando el material que entra y sale, tiene que contabilizar cuántas tractomulas salen cargadas y con qué cantidades. Si son tareas misionales".

Las exigencias

La USO ha discutido el problema con la empresa en diversas oportunidades, y le ha hecho saber que es más barato contratar directamente que subcontratar. Sin embargo, no hay cambios. "Lo que pasa es que hay unos vínculos de corrupción bastante definidos, que para poderlos quitar no es cualquier cosa. Y, hay que decir las verdades como son, pero ¿eso de tercerizar sabiendo que le vale más plata a la empresa que contratar de manera directa? Estamos jodidos. ¿Cuánto se gasta en un proceso de perforación, cuánto se gasta en un proceso de contratación? Muchísima plata, pudiendo ser directa, ¿por qué? Pues porque ahí es donde está el serrucho", indica Ricaurte.

Desde la USO se pide que la nueva administración de la empresa dé solución a estos problemas: "Nos toca sentarnos a discutir eso. Hay que salir de esto tan indigno y es que uno tenga que vivir mendigando una estabilidad después de más de 16 años, o que usted le haya dedicado 20 años de su vida a Ecopetrol para que salga despedido sin ninguna garantía".

TAGS | [derechos laborales](#) | [Ecopetrol Provincia](#) | [Magnex](#) | [Sabana de Torres](#) | [Union sindical obrera](#)

[Viviana Ricaurte](#)

[Artículo anterior](#)

[El Plateado después de Perseo](#)

[Artículo siguiente](#)

[Festival Ibanasca](#)

ultraderecha

Rodrigo en [Laboristas sepultan 14 años de gobiernos conservadores](#)

Rodrigo en [El segundo tiempo del Gobierno Petro](#)

Rodrigo en [¿Cultura criminal corporativa?](#)

Rodrigo en [Victoria electoral del PTB](#)

Rodrigo en [Rusia y Corea del Norte suscriben acuerdo estratégico](#)

Rodrigo en [La caricatura de Bukele](#)

Rodrigo en ["Petro está en la mira"](#)

Rodrigo en [Collar de honor Palestino al presidente Petro](#)

Rodrigo en [Más crecimiento, menos desempleo](#)

Rodrigo en [México: triunfo de América Latina y experiencia para Colombia](#)

Rodrigo en [Avanza cerco militar a China, ¿una OTAN en el Pacífico?](#)

Luis Enrique Salazar en [Expectativa en trabajadores de Bavaria por apertura de nueva planta](#)

Rodrigo en [Carlos Lozano Guillén: periodista, camarada y amigo](#)

Rodrigo Carvajal en [De "tiraderas" y maderas de gallo](#)

Rodrigo Carvajal en [Elefantes blancos en Cuyaima](#)

Rodrigo Carvajal en [Netanyahu: la justicia internacional debe actuar contra el genocida](#)

Rodrigo Carvajal en [Biden renunciaría a su reelección](#)

Rodrigo Carvajal en [No Más Olé](#)

Rodrigo Carvajal en [¡A hundir el acelerador!](#)

Rodrigo Carvajal en [Carlos Marx, 206 años de inmortalidad](#)

Rodrigo Carvajal en [De la universidad corporativa al rector "Guaidó"](#)

Rodrigo Carvajal en [Semana contra el fascismo](#)

Rodrigo Carvajal en [Ucrania, ¿Otro Vietnam?](#)

Rodrigo Carvajal en ["La Integración no es un tema de derecha o de izquierda": Pedro Silva Barros](#)

Rodrigo Carvajal en [Los intrínquilos de la reforma pensional](#)

Rodrigo Carvajal en [Macron atiza la hoguera en Ucrania](#)

Rodrigo Carvajal en [¿Quién es Claudia Sheinbaum?](#)

Rodrigo Carvajal en [Odio y desinformación](#)

Rodrigo Carvajal en [Andanzas de Laura Richardson por América Latina](#)

Rodrigo Carvajal en [La inflación y sus demonios](#)

Rodrigo Carvajal en [No cesa la brutalidad sionista](#)

Rodrigo Carvajal en [Putin gobernará hasta el 2030](#)

Rodrigo Carvajal en [Guerra en Ucrania, la Unión Europea se pone el casco](#)

Rodrigo Carvajal en [Luz Adriana Camargo, nueva fiscal general](#)

Juan garzon en [Nuestra voz, con Palestina](#)

Rodrigo Carvajal en [De Bolsonaro a Lula](#)

RELATED ARTICLES

Cultural

Festival Ibanasca

Derechos humanos

El Plateado después de Perseo

Laboral

Rifirrafe entre Petro y Uribe



DEJA UNA RESPUESTA

Comentario:

Nombre:*

Correo electrónico:*

Sitio web:

Guardar mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador la próxima vez que comente.

Publicar comentario

RECOMENDACIONES DEL EDITOR

ENTRADAS POPULARES

CATEGORÍA POPULAR

Modos de producción en la sociedad antigua
[Ver artículo](#)

Carta de una madre a su hijo preso
[Ver artículo](#)

La ética de María Isabel Rueda
[Ver artículo](#)

Edición impresa	6270
Portada	3746
Internacional	2590
Política	2263
Regional	1807
Derechos humanos	1726
Paz	1721
Agraria	1344
País	1273

SOBRE NOSOTROS

SÍGUENOS

